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Membros presentes 

Entidade Representante 

AEAA Amparo Wilhelm Wullf Poloni (T) 

ANA Célio Bartole Pereira (S) 

AESABESP Carlos Alberto Miranda da Silva (T) 

ASSEMAE Adriana A. R. Vahteric Isenburg (T) 

CIESP Bragança 

Paulista 
Michele Consolmagno (T) 

CODEN Jaqueline Carraro Socci (T) 

Consórcio PCJ Flávio Forti Stenico (T) 

Consórcio Piraí  Roberto Mario Polga (T) 

DAE Jundiaí José Antonio Ferreira(S) 

DAEE Sebastião Vanier Bosquilia (T) 

IPSA Raquel Eliana Metzner (T) 

IPSA Carlos Henrique da Silva (S) 

P.M. de Indaituba Danielle França Nery (S) 

SAAE Atibaia Guilherme Mota Baradel (T) 

SABESP Ane Caroline Machion(T) 

SABESP Lara Dias de Jesus e Souza (S) 

SABESP Fagner Sampaio de Sousa (S) 

SANASA Adriana A. R.Vahteric Isenburg (S) 

SANASA Fernando Rossilho (S) 

SANASA Taciani Santos (S) 

SIMA André Luiz Sanchez Navarro (T) 

SORIDEMA Raquel Eliana Metzner (T) 

 

Órgãos e entidades ausentes com justificativa 

Entidade 

ROTARY Internacional D4590 

IGAM 

PM de Campo Limpo Paulista 

P.M. de Holambra 

CETESB 

UNICA 

 

Órgãos e entidades ausentes sem justificativa 
Entidade 

CATI 

DAE Americana 

FIESP 

PM Analândia 

PM Itatiba 

PM Jaguariúna 

PM Louveira 

SAAE Ambiental Salto 

 

Convidados 
Entidade Representante 

Agência PCJ Sergio Razera 

Agência PCJ/FCTH Diogo B Pedrozo 

Agência PCJ Eduardo Cucco Léo 

Agência PCJ Ivens Oliveira 

Agência PCJ/FCTH Ariane Doria de Santi 

Agência PCJ/Parla Kaique Duarte Barreto 

Profill - Rhama Dante Larentis 

Profill - Rhama Paula Riedign 

DAE SA Bianca Andriani Silva 

(T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 
 

1. Pauta e abertura: A pauta e a convocação da reunião 

foram enviadas aos presentes, juntamente com os materiais 

referentes à pauta, por meio de mensagem eletrônica, no dia 

17 de abril de 2019. A abertura da reunião foi realizada pela 

Srª. Adriana Angélica Rosa Vahteric Isenburg, Coordenadora 

da Câmara Técnica do Plano de Bacias (CT-PB), que 

agradeceu a presença de todos e informou aos presentes a 

existência de quorum para o início da reunião, às 10 horas e 

02 minutos. A Srª Adriana, apresentou os novos membros 

indicados para a CT-PB. Nesse ínterim, solicitou aos 

presentes a inclusão de um item de pauta, referente à eleição 

de coordenador-adjunto, não havendo manifestações 

contrárias quanto à inclusão. 2. Eleição de coordenador-

adjunto da CT-PB: A Srª. Adriana recordou a todos que o 

cargo de coordenador da câmara técnica está vago desde o 

falecimento do Sr. Harold Fowler. Explicitou sobre a 

necessidade de que o cargo fosse preenchido de modo a 

auxiliar na condução dos trabalhos relativos ao 

acompanhamento da revisão do Plano das Bacias PCJ. 

Sugeriu, assim, que fosse realizada a escolha de um membro, 

sugerindo o nome do Sr. André Navarro, ao que justificou a 

indicação face ao histórico de trabalho desenvolvido pelo 

candidato junto à Secretaria Executiva dos Comitês PCJ, bem 

como sua conexão à Coordenadoria de Recursos Hídricos. 

Não havendo manifestação de outros candidatos, a Srª 

Adriana colocou em votação, tendo sido eleito por 

unanimidade o Sr. André Luiz Sanchez Navarro, 

representante pela SIMA, que agradeceu a confiança e se 

comprometeu a auxiliar na continuidade do bom trabalho 

desenvolvido pela CT-PB. 3. Aprovação da ata da 79ª 

Reunião Ordinária: Dando continuidade à condução da 

pauta da reunião, a Srª. Adriana submeteu a votação pelos 

membros a minuta da ata da 79ª Reunião Ordinária, tendo 

sido a mesma aprovada sem ressalvas.  3. Andamentos dos 



Comitês PCJ 
 Criados e instalados segundo a Lei Estadual (SP) no 7.663/91(CBH-PCJ), a Lei Federal no 9.433/97 (PCJ FEDERAL) e a Lei Estadual (MG) nº 

13.199/99 (CBH-PJ)  
 

CT-PB: CÂMARA TÉCNICA DE PLANO DE BACIAS 

Ata da 80ª Reunião Ordinária da CT-PB - 24/04/2019- 09h30min. 

CIESP Indaiatuba – Rua Francisco Lanzi Tancler nº 361 – Distrito Industrial - Indaiatuba/SP 

 
 

Página 2 de 3 

Trabalhos da Revisão do Plano de Bacias: A Srª. Adriana, 

passou a palavra ao Sr. Eduardo Cucco Léo, coordenador de 

Sistemas de Informação da Agência PCJ, que explanou sobre 

os pontos a serem atendidos pelo Consórcio Profill-Rhama 

elencados pela CT-PB, através do GT-Acompanhamento, nos 

pareceres de avaliação dos Produtos 2 (P2) relativos aos 

cadernos temáticos em elaboração no âmbito da revisão do 

Plano das Bacias PCJ 2010-2020. Informou sobre os ajustes 

de agenda acordados com as coordenações de outras câmaras 

técnicas (CTs) e que há cadernos temáticos cujos P2 foram 

com ressalvas. Tais ajustes estão sendo realizados pela 

contratada. Informou que para os cadernos de Águas 

Subterrâneas e Educação Ambiental foram iniciados os 

trabalhos de elaboração do Produto 3 (P3). Em relação aos 

cadernos de Garantia do Suprimento Hídrico (GSH) e de 

Enquadramento dos Corpos de Água Superficiais (ECA), 

recordou que haviam sido solicitados ajustes que 

condicionavam a aprovação dos P2. O Sr. Roberto Mario 

Polga questionou sobre qual seria a abordagem acerca da 

macrodrenagem nos cadernos. O Sr. Eduardo respondeu que 

está sendo abordado no GSH. Sobre os ajustes solicitados 

pelo GT-Acompanhamento no P2 do ECA e do GSH, o Sr. 

Eduardo informou que estavam presentes à reunião o Sr. 

Dante e a Srª. Paula, representantes do Consórcio Profill-

Rhama, que iriam apresentar os estudos complementares 

voltados ao seu atendimento. Explicitou que tais 

complementações constam da segunda versão de revisão 

(Rev02) do P2 desses cadernos, os quais estão sendo 

avaliados internamente pela equipe técnica da Agência PCJ, 

que elaborará um novo check-list com adequações para a 

terceira versão de revisão, a ser apresentada em reunião 

conjuta das CTs envolvidas, para análise. O Sr. Eduardo 

informou que o cronograma geral dos trabalhos foi revisado e 

será apresentado pelos representantes da empresa ao final da 

apresentação sobre as complementações, passando a palavra 

ao Sr. Dante e à Srª. Paula. A Srª. Paula iniciou a 

apresentação recordando a estrutura e o encadeamento entre 

as etapas da revisão do plano e os cadernos temáticos. 

Informou que todas as simulações para qualidade e 

quantidade a serem apresentadas foram rodadas no Sistema 

de Suporte à Decisão (SSD-PCJ), para os cenários 

previamente definidos no Termo de Referência e também os 

recomendados pelo GT-Acompanhamento. Em relação ao 

novo cronograma, informou que as  reuniões Intercâmaras, 

para análise dos P3, estão previstas para o final de julho e as 

consultas publicas para setembro, pretendendo-se finalizar os 

P2  o final de maio, atendendo-se, na terceira versão de 

revisão, aos apontamento e correções sugeridas câmaras 

técnicas envolvidas. A Srª. Paula iniciou a apresentação 

especifica sobre o caderno ECA, explanando sobre as suas 

etapas de elaboração e ressaltando os resultados obtidos a 

partir das simulações com  do mesmo e colocou que foram 

elaboradas novas simulações com SSD-PCJ. Informou que o 

conjunto dos resultados obtidos para as 225 áreas de 

contribuição constam dos anexos do caderno. Fazendo 

referência aos apontamentos do último parecer do GT-

Aconpanhamento, informou que a versão apresentada inclui 

novas informações acerca dos barramentos de Pedreira e 

Duas Pontes e outros. O Sr. Eduardo pediu a palavra para 

esclarecer, em relação à tema dos reservatórios, que a 

simulação das vazões do Sistema Cantareira, especificamente, 

foram realizadas  a partir de série histórica observada entre 

1970 e 2015. A Srª. Paula, retomando acerca dos aspectos de 

qualidade, informou que a consolidação dos dados de carga 

lançada envolveu pequisa junto aos municípios, tendo sido as 

informações validadas posteriormente pela CETESB. O Sr. 

Fagner Sampaio, representante da SABESP, questionou sobre 

a abordagem da eficiência do tratamento para carga difusa no 

plano. O Sr. Eduardo respondeu que as ações serão propostas 

no P3, mas que já há alguns direcionamentos em discussão.  

Por fim, a Srª. Paula apresentou o detalhamento da estrutura 

proposta para os P3 dos cadernos ECA e GSH. Passou a 

palavra para o Sr. Dante, com vistas à apresentação de 

detalhamento sobre os estudos realizados no caderno GSH. O 

Sr. Roberto  Polga questionou como são inseridas as 

informações relacionadas a perdas nos sistemas de 

abastecimento. O Sr. Dante respondeu que o cenário base foi 

definido em pesquisa junto aos municípios, tendo sido 

incluídas metas futuras se comunicadas por estes. No mais, 

aplicaram-se as previsões de cenário gerais de perdas, 

inserindo-se as metas no SSD. O Sr. Dante apresentou 

também o estudo realizado sobre falhas de abastecimento em 

captações não localizadas na malha hídrica modelada pelo 

SSD, bem como as simulações de saldo hídrico para as sub-

bacias considerando os cenários temporais definidos 

previamente, tecendo outras considerações sobre o 

atendimento às complementações solicitados. Reiterou que o 

detalhamento de ações constarão do P3, em nível executivo e 

estratégico. O Sr. André Navarro retomou a palavra, 

explicando que por motivos profissionais a Srª Adriana 

precisou se ausentar. Informou que os trabalhos de revisão 

dos produtos terão continuidade  pelo GT-Acompanhamento 

da forma como tem sido conduzido até então e atendendo ao 

cronograma acordado. 4. Apresentação da proposta do 

Plano Plurianual (PAP):  O Sr. André passou a palavra ao 

Sr. Sergio Razera, Diretor-presidente da Agencia PCJ, para 

apresentação da proposta de alteração nos valores previstos 

no Plano Plurianual das Bacias Hidrográficas dos Rios 
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Piracicaba, Capivari e Jundiaí – PAP-PCJ, para o exercício 

2017-2020. O Sr. Sergio informou que os recursos previstos 

no PAP  referem-se à aplicação de valores auferidos por meio 

da cobrança pelo uso da água em rios de domínio da União 

(Cobrança PCJ Federal). Explicou que, conforme deliberação 

dos Comitês PCJ, a CT-PB pode aprovar alterações de até 

10% nos valores do PAP, devendo alterações entre 10% e 

25% ser aprovadas pela CT-PL, e que a proposta apresentada 

situa-se entre 10% e 25%. Informou, portanto, que a proposta 

não demandaria, a rigor, análise pela CT-PB, mas que está 

apresentada em consideração à função da mesma no âmbito 

dos Comitês PCJ. Explicitou, contudo, que o texto enviado 

contempla também uma avaliação da execução das ações 

previstas no PAP, porção esta que demanda análise da CT-

PB, em atendimento à Deliberação Comitês PCJ nº 258/2016. 

Dando continuidade, apresentou as ações previstas no PAP-

PCJ 2016-2020, sua execução no período, bem como a 

proposta de remanejamento de recursos e ações. O Sr. Sergio 

destacou que a proposta de remanejamento é abrangente, pois 

houve assuntos que não foram desenvolvidos a contento pelas 

câmaras técnicas. Contudo, informou que 95% dos recursos 

da cobrança federal foram desenbolsados e aplicados em 

ações já contratadas. O Sr. Sergio passou a palavra para o Sr. 

Ivens, Diretor Aministrativo e Financeiro da Agência PCJ, 

que detalhou o arquivo encaminhados aos membros, 

explicitando todos os remanejamentos propostos e o 

andamento de contratos e projetos previstos de 2017 á 2020. 

Finda a apresentação e feitos os devidos esclarecimentos aos 

presentes pelos Srs. Sergio e Ivens, o Sr. André submeteu o  

relatório de execução e as propostas de alteração do PAP-PCJ 

2017-2010 à aprovação, tendo sido os mesmos aprovados sem 

ressalvas. 5. Informes gerais: O Sr. André informou aos 

presentes que foi recebido, pela Secretaria Executiva dos 

Comitês PCJ, ofício da Coordenadoria de Recursos Hídricos 

estabelecendo mudanças quanto à elaboração do Relatório de 

Situação 2019, e solicitou ao Sr. Diogo Pedrozo, da 

Coordenação de Sistemas de Informação da Agência PCJ, 

para explicar em detalhes a questão.  O Sr. Diogo Pedrozo  

explicou que o documento prorrogou o prazo para a 

aprovação do Relatório de Situação para o dia 31/07/2019, o 

que não teria maiores consequências em relação à elanoração 

do relatório da UGRHI 05. O Sr. André retomou a palavra e 

fez alguns informes sobre a agendas das próximas reuniões 

dos Comitês PCJ, informando que os documentos e 

informações relacionadas às atividades da CT-PB serão 

encaminhadas aos membros, conforme o andamento habitual 

dos trablhos. 6. Outros assuntos: Não houve outros assuntos 

na reunião. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Sr. 

André agradeceu a presença de todos e foi dada por encerrada 

a reunião, às 12 horas e 31minutos. 

 

 

 

Adriana Angélica Rosa Vahteric Isenburg                                

Coordenadora da CT-PB 

 

 

 

André Luiz Sanchez Navarro 

Coordenador-adjunto da CT-PB 

 

 

 

Raquel Eliana Metzner 

Secretária da CT-PB 


